

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provin-
cias, 9,50 trimestre.—Extranjero, 20 pesetas
trimestre.

Año XX

Murmuraciones de la Corte

No tengo un amigo, cuyo nombre no des-
cubriré por no ofender su modestia, que
sea el defecto o la cualidad de ver los su-
cesos históricos al revés de todo el mundo.
Desaba yo un viernes, en que no hu-
biese asuntos políticos palpitantes para
presentar a mis lectores este famoso cole-
ga que tiene más talento que todos los sa-
bios españoles, dicho sea sin mentir:
Buscárame para hacer la presentación de
ese hombre extraordinario un asunto de
actualidad: la guerra europea. Mi amigo
dijo que la causa de este conflicto que
perturbaba nuestro decantado progreso
era la posesión del puerto de Salónica.
Como decía un crítico célebre resumiendo
los argumentos de todas las óperas: el
alto argumento de la tiple, el barítono se opo-
nía y el bajo dice: arreglaos ¡sin vergüen-
zas el coro canta.
Pues bien: mi amigo argumenta de igual
modo. Alemania desea poseer el puerto de
Salónica. Inglaterra se opone y arrastra
tras de sí Francia, Rusia e Italia; y los
argumentos que *non capiscan* repiten el aria
del bajo; el coro de desdichados canta
según sus aficiones.
¿Cuanta importancia tiene el puerto co-
mercial de Salónica? preguntarán nuestros
lectores?
Y aquí es donde voy a enjaretar la teoría
de mi amigo sin quitarle punto ni coma,
discutiendo hasta un negro de una como
decía en su traducción de la Biblia San Je-
roónimo.
Pueden hilyanarse los párrafos a guisa
de conferencia, de este modo: Señoras y
señores: los centros comerciales marítimos
tienen en la historia su desplazamiento
accidental, debido a las derivaciones o cam-
bios en la ruta de transporte, con sus pe-
nurias de espago y de decadencia. Vemos
un ejemplo palpable en el Mediterráneo,
cuyo centro de gravedad se va trasladando
al Oriente, donde tomará la posición que
tenía en la antigüedad. Barcelona ha mer-
cedo importancia a Marsella, Génova in-
capaz de resistir y Triste creció porque los
cañales del Ródano y los túneles del San-
t-Germain y Monte-Cenis abarataron el
transporte de mercancías acortando la dis-
tancia que han de recorrer hacia el centro
de Europa.
Más al Oriente aparece Salónica verda-
dera manzana de la discordia, que si si-
guiera la corriente comercial como va, derro-
tada a Trieste, Génova, Marsella y Barce-
lona. ¿Por qué? Porque Salónica tiene la
considerable ventaja de que está situada
a pocas horas del canal de Suez, puerta
estrecha por donde vienen a Europa los
barcos del Extremo Oriente y las mercaderías
de la costa oriental de Africa, re-
giones que van entrando en un período de
civilización y comercio exuberantes. De
Suez a Salónica basta una singladura y
desde Salónica por la vía de Belgrado
llegan las mercancías al Danubio, comuni-
cación sumamente económica por ser
navegables, que va a unirse con el Rhin, dos
ríos tanmenos que recorren el corazón de
Europa.
Poseer Salónica es acortar la distancia
del gran secreto comercial.
Para demostrarlo vamos a suponer que
el puerto de Salónica (que hoy es de los
griegos) aporta un barco que pasa por el
canal de Suez y ese barco viene con carga
generosa; los trasatlánticos que llegan del
Extremo Oriente traen cargamento, como
vulgarmente se dice, mundial, no para una
nación sola, sino para muchísimas, y van
de puerto en puerto repartiéndolo.
El trasatlántico sale de Suez y se dirige
a Hamburgo; para llegar a este puerto
alemán tiene que recorrer el mar medite-
rráneo, pasar el estrecho de Gibraltar, la
costa occidental de España, el golfo de
Vizcaya, el canal de la Mancha y meterse
en el mar del Norte. Desde la costa de
Portugal hacia el Norte de Europa los
mares son tormentosos, especialmente en
invierno, y los barcos los surcan porque
buscan otro remedio; además desde Suez
hasta Hamburgo se cuentan diez y seis

días de navegación; hay que tener en cuenta
que los barcos de comercio no son tan
veloces como los de pasaje.
Al llegar a Hamburgo todavía les suele
ocurrir que no pueden entrar en el puerto
fluvial por las nieblas y los hielos; nueva
demora para dar fondo, rendir viaje y pro-
ceder a las operaciones de descarga.
En cambio, si vamos con los buques di-
rectamente a Salónica para repartir las
mercancías en el centro de Europa, la dife-
rencia es grandísima, pues economiza tiem-
po, carbón y dinero a esas grandes compa-
ñías navieras y facilita comodidad al pasa-
jero, que se ahorra medio mes de navega-
ción por mares difíciles y tormentosos ca-
si todo el año.
Si hay nación que tenga interés, pero
interés supremo en asomarse al Mediter-
ráneo por ese venturoso puerto de Saló-
nica, esa nación es Alemania, ya que todos
sus puertos están asentados en mares ne-
blinosos y helados. Su gran expansión co-
mercial la lleva, por ley histórica, ineludi-
ble, a avanzar hacia el Mediodía; el pino
de Heine sigue envuelto en nieve, pensán-
do en las palmeras tropicales. La leyenda
de engrandecimiento sigue en pie.
El gran desarrollo que la civilización
moderna va tomando en Asia y Africa ha
hecho resurgir como centro de ambición
de los pueblos comerciales las tierras que
bañan las aguas del Egeo y Helesponto,
esas tierras que los Dardanelos, el mar de
Marmara y el Bósforo separan de Europa
y que han sido en la antigüedad el lazo de
unión de Asia, Africa y Europa. La histo-
ria se repite; la colonización americana fué
fácil moda que hizo olvidar al viejo con-
tinento por algún tiempo las naciones
orientales; terminada la misión de Europa
en América, vuelve la vieja instituir los
ojos a Asia y Africa, y aparece ante su in-
moderado deseo la necesidad eterna de do-
minar las rutas comerciales para enrique-
cerse, apremio que ha originado la guerra
actual.
Lo que hoy se ventila a tiros y cañona-
zos en todos los frentes es el deseo del pue-
blo germano de poseer la vía más corta
para recibir las primeras materias y ex-
portar sus productos manufacturados; de-
seo natural en un pueblo trabajador, pero
al cual se oponen los que de antiguo po-
sessen rutas y dominios de largo tiempo ad-
quiridos para que sirvan de escala a sus
flotas.
El avance de Alemania con su industria
hacia el Mediterráneo y el golfo Pérsico,
lo ataja Inglaterra y sobreviene el choque.
Las notas diplomáticas encubren este
misterio, pero las leyes económicas lo den-
uncian.
Hasta aquí el razonamiento de mi ami-
go. ¿Convenció a ustedes?
Lo celebró; porque así nada tiene que
añadir.

cada vez la encuentro más interesante y
sugestiva. No me atrevo a decir más pin-
torcoso; quiero tratar santamente las cosas
santas.
Algunos la llaman la ciudad muerta.
Yo creo al revés, que nadie muere en
ella. ¡Ni las gentes! Generaciones viejas,
que ya conocía en mis primeros años de
estudio, las veo ahora, igual de borrosas
que entonces, deslizándose como sombras
bajo los soportales de las rúas y de los
pórticos de templos y edificios. Yo no sé
si son ellas mismas o sus esculturas, por-
que la verdad es que todo semeja aquí un
recuerdo. Es un maravilloso lugar de des-
tierto, olvidado al margen de los siglos,
como huyendo de ese movimiento diabó-
lico de los infelices que viven en el mun-
do. Cada año, al tornar a esta ciudad, me
imagino desprendirme en Cornes de las
galas y vanidades profanas y que entro
luego por un camino de penitencia en la
vida de un claustro. Todos se conocen, to-
dos los habitantes de Santiago se encuen-
tran a las mismas horas, y en la Catedral,
para hacer sus devociones diarias, ya, en
los ratos de recreo y honesto esparcimen-
to, en los jardines de La Herradura. Y to-
dos se ríen al pasar, sabiéndose felices y
santificados, en la misma senda de la glori-
a, verdaderos hermanos espirituales.
No hay idea de lo exaltado que se con-
serva aquí el sentimiento de la fraternidad.
Al entrar en la basílica, un pobre me
interpela en el tono de un viejo amigo:
«E logo, ¿como lle foi?»—Y en segui-
da: «Mire si lleva algo pramiu»—con idéntica
franqueza con que se pide un cigarrillo
al camarada más próximo.
Yo siento, en Compostela, un ornel re-
mordimiento de mi vida pasada. Todos
mis laboriosos esfuerzos por mantener
limpia la sangre y purificado el espíritu
me parecen leves, insignificantes. Cuando
me recojo en la plenitud de este silencio
lleno de santidad, me hace el efecto de un
despertar sereno en que el alma se ve sola,
con el peso de sus culpas, y llora de ver-
guenza por haber caído en aquellas vulga-
rismos y efímeras pasiones de la víspera.
La aristocracia y la soledad de este pue-
blo me anonadan y me sugestionan. Pue-
blo sobre el que han llovido tantas mer-
cedes, privilegios y gracias como el jubi-
leo del año que corre. Peregrinos de 1. j-
lanos santuarios, nos detenemos aquí gus-
tosos para tomar descanso en estos remansos
de la turbulenta corriente de la vida y
buscar en la bendita calma de este ambien-
te de paz nuevos recursos de fe y energía
para el espíritu lastimado.
Desde que un anacoreta, en San «Fiz de
Solvio», vió brillar sobre el monte de
«Libredor» una divina estrella, el tiempo,
que lleva en sí la inquietud del diablo,
huyó de este santo lugar, y gracias a
ese milagro, disfrutamos hoy el de re-
vivir en un instante tantos siglos.
He ahí once centurias huecas, formas
vacías, polvo, nada. ¡Qué inmensa dicha
tropezar, a través de la Historia, con un
hecho cuya fecundidad satisfaga la vida
de tantas generaciones y borre las diferen-
cias entre padres e hijos sin sumar ningun
nueva inquietud, ninguna ansia vana y
perecedora, conservando idéntica fe en el
pecho de todos los hombres! ¡Y pensar
que en el mundo se camina en busca de un
descubrimiento semejante y se anda y se
desanda por encontrar un amor y un ideal
que nos haga inmortales!
Cuando, al caer la tarde, doy mi inevi-
table paseo por la Herradura, suelo dete-
nerme a contemplar la ciudad dormida a
las plantas de la gigantesca masa pétre
de la Catedral, cuyas altas torres reogen
os postreros rayos de este perezoso sol
gallego, y me digo: ¡qué envidiable feli-
cidad la de los hijos de Santiago, nacidos
fuera del tiempo, lejos de las tentadoras
tinieblas de los siglos alumbrados siempre
por la estrella del anacoreta, viviendo en-
tre hospitales donde aprenden a desprecia
r la carne inmunda, y llenos de ciencia
teológica, que es un dulce bálsamo para
vivir la admirable y pacífica eternidad de
la piedra!...
VICTORIANO GARCIA MARTI
Compostela, Julio 1915.

SOMNIATOR

Notas de un curioso

VENCEDOR Y VENCIDO
Después de la heroica defensa de la plaza
de Génova—el 4 de Junio de 1800.—
Massena se ve forzado a rendirla, y como
quisiera recabar para los habitantes con-
diciones que no son aceptadas por el ven-
cedor, exclamó: «Bien está; haced lo que
queráis; pero os declaro que antes de quin-
ce días me vereis de vuelta en Génova».
A tales palabras, el austriaco Saint Ju-
lien dió esta discretesima y noble respues-
ta: «Estrareis en esta plaza, señor gene-
ral, los mismos hombres que han aprendi-
do de vos a defenderla».
Todos los años vengo; a Compostela y

La estrella de Santiago

Llueve ahora en Santiago como llovía
en Campanela. Llueve y hace un frío de
los diablos. Pero nada de esto le va mal
a la histórica ciudad. Al contrario, el tono
de luz, tamizada por las nieblas, le da su
justo carácter.
había ausentado, en efecto, a fumar
solitariamente sobre la terraza del
patio; después, al cabo de un momen-
to, bajó la escalinata y se fué a la aveni-
da. Entregado a sus pensamientos
avanzó, por medio de la sombra, hasta
la extremidad de esta avenida, que
terminaba en el camino público. Era
una noche sin luna, pero llena de es-
trellas y muy clara. Después de haber
andado algunos minutos más, se en-
contró en frente de una vieja cruz de
granito que se levantaba en la encru-
cijada de los dos caminos. Había evi-
tado hacia ya algún tiempo pasar por
este sitio; este paraje retirado, esta
cruz, le traían a la memoria recuer-
dos importunos.
Esta noche, ¡le vinieron estas re-
miniscencias por casualidad, o las ha-
bía buscado?
Lo que parece cierto es que la im-
presión que experimentó allí fué ter-
rible. ¿Qué pasaba en su cerebro y
en su conciencia?
Según todas las apariencias, en el
momento fatal en que llegó a la hora
en que su crimen se formalizaba de
una manera repentina y terrible—co-
mo un hombre que se despierta—
todo lo que podía agravar el horror que
sentía. Volvió sobre el pasado al pie

Cid, españoles

La aspiración nacional más claramente
manifestada, tanto en las discusiones par-
lamentarias como en todas las manifesta-
ciones de la opinión pública, es la de re-
solver el problema de Marruecos de modo
que deje de ser una carga onerosa para el
presupuesto y un motivo constante de
intranquilidad para el mantenimiento allí
de un estado perpetuo de guerra.
Pues bien; todo hace esperar que en bre-
ve va a tener realidad la satisfacción de
ese unánime deseo de los españoles.
¿Qué como va a realizarse esto que has-
ta ahora parecía un sueño?
Leed y vereis que se abre una nueva era
en el modo de desarrollar nuestra acción
militar y política en Marruecos.
En el discurso brindis que pronunció el
general Jordana en el banquete de despedi-
da con que le obsequió la Cámara de
Comercio, Industria y Navegación de Me-
lilla, tuvieron gran realce las siguientes
palabras:
«No voy a exponer programa alguno,
porque éste lo ha de trazar el Gobierno
que me ha designado para el cargo que
todos ustedes saben. No obstante, adelan-
taré que mis deseos son los de todos los
españoles: que nuestro cometido en Marrue-
cos tenga pronto feliz término, y con él la
enorme carga que pesa sobre la Nación».
«Tan persuadido estoy de lo que digo,
que nada me detendrá hasta conseguir ver
realizados mis deseos, que, ya digo, son los
de todos los hijos de la noble España».
«Y este Ejército admirable, lleno de ab-
negación, disciplinado, que tantos hechos
gloriosos registra en su historia, tengo la
esperanza de que muy pronto podrá reti-
rarse, dejando libre el paso a la actividad
Nacional».
Las condiciones de seriedad de carácter
del general Jordana y su profundo cono-

cimiento del modo de ser de los marroquíes,
tantas veces demostrado con éxitos indis-
cutibles, hacen que demos a sus palabras
toda la significación que tienen y que
abriguemos ya una fundada esperanza de
que el problema de Marruecos va a tener
la solución que el pueblo español ansía.
A eso se comprometió el ilustre caudillo
que investido a la vez con los cargos de
Alto Comisario y general en jefe, reúne
en su mano todos los resortes necesarios
para llevar a feliz término su empresa; y
que el plazo para darle cima ha de ser bre-
ve, el mismo general nos lo ha dicho. O la
realiza en el término de un año, o renun-
ciará a seguir intentándola.
Este dilema, que ilustre general se ha
impuesto, revela además la confianza que
tiene en sí mismo y la energía de su reso-
lución.
Sólo en esas condiciones se han hecho en
el mundo cosas grandes, pues sólo los gran-
des caracteres son capaces de realizarlas.
Y al fin hemos tropezado con uno.
Falta nos hacia.

EL CUERPO DE SEGURIDAD

Convocatoria para cien plazas
La «Gaceta» publicó la Real orden si-
guiente:
«S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien
disponer que se anuncie la provisión de
cien plazas de aspirantes sin sueldo del
Cuerpo de Seguridad en las provincias
donde existen vacantes, excepción de Ma-
drid y Barcelona, mediante examen y re-
conocimiento facultivo, entre los licenciados
y retirados de la Guardia civil, Carabine-
ros y del Ejército mayores de veintidós
años, sin exceder de cuarenta y cinco los
dos primeros y de cuarenta los últimos, no
tengan antecedentes penales y alcancen la
estatura mínima de 1,660 metros, los cua-
les, una vez admitidos por la Junta a que
se refiere el art. 6.º de la citada ley tendrán
derecho a ocupar las vacantes de guardia
segundo con sueldo que existan o las que
se produzcan en lo sucesivo.»

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Impresiones de la campaña

El sistema que siguen los alemanes en
el ataque a las posiciones aliadas en el
frente franco-belga demuestra que en es-
tos momentos carecen de un objetivo de-
finitivo y concreto en esta parte del tea-
tro de operaciones. No concentran sus
esfuerzos en un punto determinado. Lejos
de ello, los diseminan por todo el frente,
y tan pronto atacan en el sector de Iprés,
como en el de Arras, o en el del Argona,
o en los altos del Mosá.
Lo principal para el Estado Mayor ale-
mán es mantener la actividad de sus tro-
pas, y no caer en inercias que puedan apro-
vechar los adversarios. Pero se observa
que no existen contingentes germanos ba-
stante crecidos para una acción ofensiva;
pues luego de unas cuantas jornadas en que
practicaban esa acción, la paralizan, y tienen
que limitarse a una defensa de sus posi-
ciones. Esto ha ocurrido ya en la jornada
última, en la que, según el parte oficial
alemán, los franceses son quienes han to-
mado la iniciativa.
De todos modos, lo que sigue atrayendo
preferentemente la atención es cuanto ocu-
rre en el teatro oriental, y en especial en el
frente del Narew.
El coronel Repington ha descrito, en
«Le Temps», las posiciones de los tres
Ejércitos alemanes del Norte, entre la
Curlandia y el Vístula.
El Ejército Falkenhausen está en el ter-
ritorio de Kowno, al otro lado del Niemen
con la derecha en el Dabissa, el centro en
Chawli y la izquierda en el Windava. El
total de tropas de que dispone el general
Falkenhausen es siete Cuerpos de ejército.
Por la derecha se enlaza ese Ejército

con el del general von Eichorn el cual
opera entre el Niemen, al Norte, y Osso-
wiecz, al Sur, estándole confiadas las ope-
raciones contra esta plaza fuerte.
La línea de operaciones de rusos y ale-
manes en esta parte (lagos de Sawalki y
bosques de Augustow) es de las más difí-
ciles de vulnerar.
A la derecha del Ejército Eichorn se
encuentra el del general von Bülow. Es el
que libra la serie de batallas en el río
Narew, y extiende su zona de actividad
desde Kohn a Mlava. Es también el que
se apoderó de Prasnysk, desplegando a
continuación sus tropas contra Ciechanov.
Este es el movimiento que se realiza
por las fuerzas de Hindenburg contra Var-
sovia.
En el orden diplomático es de señalar la
actividad que se nota en los pueblos bal-
cánicos. El ultimátum austro-alemán a Ru-
mania, si llegara a confirmarse, es un he-
cho grave, que puede influir mucho en las
futuras operaciones.

Episodios de la guerra

Personal sanitario
Ha llegado a Lion un tren conduciendo
600 médicos, farmacéuticos y enfermeros
franceses, que se hallaban prisioneros en
Alemania.
Entre ellos, ha llegado a Francia el mé-
dico mayor, inglés, doctor Brown, del bu-
que «Mchory», que fué torpedado por un
submarino alemán en Zeebrugge.
El público que se hallaba en la estación
viteó a los que llegaban.
La familia Real belga
Por noticias procedentes de Bélgica se

Polletón de El ECO DE SANTIAGO (27)

LA VIUDA

lado de la suya se veía que la refina-
da, que el corazón y la emoción auda-
mente juntos, que sus palabras más in-
significantes eran, sin embargo, pala-
bras de amor, y hasta su silencio, que
la atracción Mariana veía todo esto me-
jor que todo el mundo, por lo que es-
ta encantada.
Durante el primer tumulto que
acompañó el tránsito de los convidados
desde el comedor al salón, la jóve-
nucita castellana, ocupada en mil porme-
nos, perdió un instante de vista a
su marido. Cuando conoció que no
estaba allí, preguntó por él a los cria-
dos, y le dijeron que el comandante
había tomado un cigarro en el patio del ca-
so. Como la noche era fría, Mariana
se disgustó; pero la aseguraron que
el de Fremeuse había sacado, antes
de salir, su capote de uniforme.
Mauricio, fatigado aparentemente
del ruido y de la muchedumbre, se

contrado al comandante de Fremeuse
tendido en el suelo, sin vida y bañado
en sangre. A su lado, en el camino,
se halló un revólver de pequeñas di-
mensiones, que tenía la costumbre,
ha dicho su madre, de llevar en su
capote de uniforme. Una bala le ha-
bía atravesado el corazón. La hipóte-
sis de un crimen es inadmisibile. Nos
encontramos en frente de un suicidio
inexplicable, pues M. de Fremeuse,
oficial del más brillante porvenir, ca-
sado por la mañana con una persona
a quien adoraba, rico por sí mismo y
por su mujer, existían mil razones
que debían dilatar su vida. Nos vemos
precisados a suponer que una herida
en la cabeza que recibió en la batalla
del Mans, y la cual le hacía sufrir, ha
determinado súbitamente en el co-
mandante un desorden cerebral.
«Renunciamos a describir el dolor
de madame de Fremeuse, madre, y
el de su desgraciada nuera.»
FIN

AGUA DE VILLAZA

Estómago, Riñones, Hígado, Vías urinarias : : UNICA DE MESA

: : Pídase: Farmacias y Droguerías : : :

Para pedidos al concesionario en Gaticia: RAMIRO PEREZ SOTELO, VIGO

Telegramas y telefonemas

La guerra en Europa

GRANDES BATALLAS

Situación de los ejércitos

TELEGRAMAS OFICIALES

Madrid 22 (8)

El comunicado oficial francés nocturno dice lo siguiente:
En Artois hubo durante el día vivo saqueo.
Cerca de Souchez continuó la lucha de torpedos aéreos y granadas, sin acciones de infantería.
En las líneas orientales de la Argona el enemigo ha conseguido poner el pie en nuestras trincheras de primera línea.
Entre el Mosa y Mosela se desarrolló una violenta lucha de artillería, especialmente en el bosque de Apremont y en La Perthe.
Sobre Saint Die han caído 20 obuses.
En el resto del frente no hay nada importante que señalar.

Madrid 22 id. id.

El parte oficial alemán dice:
Al Este del Argona asaltamos las trincheras enemigas fortificándonos en ellas. Hicimos cinco oficiales y 260 soldados prisioneros.
Cogimos además varias ametralladoras.
En los Vosgos, cerca de Munster, se libraron violentos combates.
Los franceses atacaron las posiciones de Lingkapl al Norte de Munster, y Mulch, consiguiendo penetrar en algunas posiciones.
Estas las recuperamos después de algunos contraataques.
Al Suroeste de la cabeza del puente de Richar Kerkef los franceses consiguieron mantenerse en un trozo de trinchera.
Hemos cañoneado la posición enemiga desde Kilsenfen hasta Diechansen.
Aprisionamos cuatro oficiales y 120 soldados.
Los aviadores franceses volaron sobre Colmar, arrojando bombas que mataron a un hombre e hirieron a una mujer.
En el teatro Oriental, al Este de Korchany, los rusos retroceden.
Al Oeste de Hawi, asaltamos las últimas trincheras rusas, apoderándonos de la ciudad.
Continuamos el avance en dirección al Este del Dubissa.
Al Sudoeste de Resigeny penetramos en las líneas rusas, obligando a los moscovitas a retroceder.
Los alemanes nos hemos apoderado de importantes trincheras en otros puntos.

Madrid 22 id. id.

Un comunicado oficial austriaco dice:
Entre el Vistula y el Bug continúan los austro-alemanes persiguiendo a los rusos, que ya no hacen frente.
El éxito que obtuvo el mariscal Arz, se señala por 50 oficiales y 6.500 moscovitas, prisioneros.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 22 (16)

Considerando los aliados que el comercio griego sufre grandes perjuicios con las medidas tomadas para evitar el contrabando el Gobierno de Inglaterra autorizó la importación de artículos en Grecia, confiando en la vigilancia del Gobierno de Atenas.
En Grecia produjo buen efecto esta actitud de Inglaterra.

Madrid 22 id. id.

En la Cámara de los Comunes ha anunciado el Gobierno que el submarino inglés «E 9», el día 2 de Julio había hundido en el mar Báltico al acorazado alemán «Pommern», de 13.200 toneladas.

Madrid 22 id. id.

Afirmase, según despachos de París, que el general Makøensen y el archiduque Fernando disponen de fuerzas bastantes para realizar cuantos esfuerzos sean necesarios a fin de apoderarse de la línea de Lublin.
Si no consiguen, los rusos tendrán que evacuar Varsovia.
Espérase una tremenda batalla.

Madrid 22 id. id.

Se asegura que el Kaiser ha invitado a su esposa, la Emperatriz de Alemania, para visitar el frente de sus tropas, en el Este, reuniéndose con él en Posen, donde esperarán la pronta toma de Varsovia por los alemanes.

Varias noticias

Madrid 22 (8)

Los operarios de la fábrica de cerillas de Sevilla van a la huelga para protestar contra la frecuencia con que ocurren accidentes del trabajo, de los cuales sufren quemaduras muchos obreros.

Madrid 22 id. id.

En automóvil llegó a Bilbao el embajador de Austria, acompañado de su esposa, siguiendo viaje a Santander.

Madrid 22 id. id.

Los delegados de los Sindicatos Mineros han aceptado la propuesta de arreglo hecha por el Gobierno inglés.

Esto solucionará el conflicto de los mineros ingleses.

Madrid 22 id. id.

Salieron con dirección a Santander el Príncipe de Asturias y los infantitos.
Tomaron el tren en Segovia.

Madrid 22 id. id.

Después del banquete celebrado anoche en el ministerio de la Guerra en honor de los generales Marina y Jordana, hubo una recepción militar.
Asistieron a esta todos los generales residentes en Madrid y grandísimo número de jefes y oficiales.

El Sr. Dato hablando del banquete dijo que había sido un acto de gran cordialidad militar.
Se pensó y llevó a cabo la recepción por el número extraordinario de militares que deseaban saludar a los Sres. Marina y Jordana.
Durante el banquete y la recepción tocó en el patio del Ministerio la música de Ingenieros.

Lo que dice Dato

Madrid 22 (15)

Hoy recibí según costumbre a los periodistas el Sr. Dato.
Dijonos que el general Echagú aplaza su viaje hasta el sábado por tener que asistir al consejo de ministros que se celebrará mañana.
El ministro de la guerra visitará mañana el centro electrotécnico militar.

De Marruecos, dijo el Presidente, telegrafían diciendo que no ocurre novedad.
El gobernador civil de Santander participa que llegaron felizmente a la capital montañesa el Príncipe de Asturias y los Infantitos.
El general Jordana marcha esta noche para Tetuán.

Embarcará en el cañonero «Recalde».
El general Villalba se ha posesionado del mando de la Comandancia general de Larache.
Dijo después el jefe del Gobierno que continúa aun en pie el asunto de los marinos mercantes.
En efecto, dijo, en un mitin que celebraron en Barcelona anoche acordaron ir a la huelga dando para ello un voto de confianza a la mesa; pero el Gobierno espera que se conjurará el peligro y no habrá de llegar a la huelga.

Madrid 22 id. id.

Rateros en un convento

Madrid 22 (14'30)

Esta madrugada penetraron tres rateros en el convento que los P. P. Paules tienen en Chamheri.
Los rateros se apoderaron de tubería de plomo, bombillas de luz eléctrica y otros objetos.

Prevenida la comunidad de lo que pasaba avisó a la policía y sorprendieron a los rateros que llevó detenidos.
Ya la noche anterior habían llevado a cabo los rateros un acto análogo. Se llevaron varios kilos de plomo y como no observaron que hubiesen descubierto el robo esta madrugada volvieron a las andadas.
Cuando escalaban la tapia para abandonar el convento fueron cogidos por la policía.

BOLSA DE MADRID

COTIZACION OFICIAL

	DIA 21	DIA 22
4 por 100 interior.	71'10	71'20
Idem fin corte firme.	71'10	00'00
4 por 100 amortizable.	92'60	92'40
5 por 100 amortizable.	83'30	83'75

Acciones

Banco de España.	447'00	447'00
Español del Rio de la Plata.	282'00	000'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	259'00	259'00
Cédulas Hipotecarias.	92'00	92'00

Azucareras

Las obligaciones.	00'00	00'00
Las preferentes.	00'00	00'00
Las ordinarias.	00'00	00'00

Cambios

París.	93'80	93'50
Londres.	25'05	25'10

Bolsa de París

Exterior Español.	000'0	000'00
---------------------------	-------	--------

Bolsa de Buenos Aires

El precio del oro fué ayer de.	000'00	227'27
--	--------	--------

La Gaceta de hoy

Madrid 22 (14)

Hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones la «Gaceta».
Real orden de Gracia y Justicia aprobando los estatutos por que se rige la grandeza de España.

Real orden modificando la de 29 de Abril de 1913 relativa a la asistencia de los jueces municipales a los matrimonios canónicos.

Se dispone que en aquellos casos en que la misa de velaciones sigue inmediatamente a la celebración del matrimonio los jueces municipales procuren de acuerdo con los párrocos esperar a que termine la misa para que los contrayentes y los testigos firmen el acta pudiendo, sin embargo, hacerlo en el momento de celebrarse el matrimonio, previa la advertencia debida y sin esperar a la misa de velaciones cuando las atenciones de su cargo le reclamen urgentemente en otra parte.

Si los párrocos entorpeciesen la actuación de los jueces municipales estos lo comunicarán en el acto a los Presidentes de las Audiencias Territoriales y estos, a su vez lo pondrán en conocimiento de los Prelados para que impongan el debido correctivo.

Mencheta.

ANUNCIOS

Garage Auto-Ciclo

Alquiler de automóviles a precios convencionales.
Depósito y alquiler de bicicletas. Accesorios. Reparaciones.

PUERTA DE LA PEÑA, 3.

Teléfono núm. 121.—SANTIAGO

A dos pasos de la Regional; línea de automóviles a La Coruña.

Tarjetas de visita en la imprenta de este periódico

HERPES-

ECZEMAS-

ERISIPELAS-

GRANOS

Los cura y evita el jabón sulfuroso «CATOIRA», fabricado con las sales de las aguas de los manantiales LAXINA y RECAREN.
Desinfectante. Cicatrizante. Regenerador.
Excelente jabón de tocador.
El mejor para afeitarse.
El preferido para la higiene íntima de las señoras.
Único para preservar a los niños de las irritaciones y enfermedades de la piel.

El primer jabón radioactivo.
Pedidos a DON ADOLFO MOSQUERA CASTRO.—CATOIRA.
De venta en todas las droguerías, farmacias y perfumerías.

Precio, UNA peseta pastilla

Depositarlo en VILLAGASCIA,

GUMERSINDO NARTALLO

Agencia de Negocios

A CARGO DE

ARTURO PAZ y RAMON PENAS

Oficinas: Hórreo, 9.—Santiago

Esta Agencia se encarga de la administración de casas y fincas rústicas, con garantía a satisfacción de sus dueños; de la compra-venta de toda clase de inmuebles, despacho de asuntos económico-administrativos, y de la jurisdicción eclesiástica, obtención y legalización de documentos, cobro de créditos, colocación de capitales, clases pasivas; y en general, de todos los negocios que interesen a los particulares en las oficinas públicas de España y el Extranjero.



Primer Aniversario

Todas las misas que se celebren mañana día 23 en la iglesia conventual de San Francisco así como el **Acto fúnebre** que tendrá lugar a las nueve de la mañana en la misma iglesia serán aplicadas en sufragio del alma

DEL SEÑOR

Don Valeriano San Millán Ferrer

(Q. E. P. D.)

Su padre, D. Angel San Millán y demás familia

RUEGAN y agradecerán a sus amigos y demás personas piadosas la asistencia a dichos actos, por cuyo señalado favor anticipan gracias.

Santiago, 22 de Julio de 1915.

obra señalada con el lema «Puente Ma-

tercera Sección. Premio a la composición señalada con el lema «Sempre na vida praieira, levaba dourado freque».
Cuarta Sección. Premio al grupo de obras con el lema «Destino». Premio al grupo señalado con el lema «Joffre» y premio al trabajo señalado con el lema «Destino».

Quinta Sección. Premio a la obra señalada con el lema «Hacia el Progreso».
Sexta Sección:

Premio A. Dividido entre María Sán Ronco y María Bueno Vils.
Premio B. Dividido entre Carmen Paredes Villaverde y Concepción Puga Torres.

Premio C. A María Fernández López.
Premio D. A Luisa Pérez Fernández.
Premio E. Dividido entre Manuel Guirregui y Lucas Vazquez Cobas.
Premio F. A José Rodríguez García.
Premio G. A Leonor Noya Mosquera.
Premio H. Dividido entre Gabriel Sampedro y Manuel Rey Contreras.
Premio I. A Domingo y Manuel Rey Contreras, Santiago, Julio de 1915.—El Presidente, Mariano de la Riva.—El Secretario, Agustín Barariza.

Teatro Principal

Mañana, a las nueve y media, como he sido anunciado, se estrenará Pastor y Borrego, obra que obtuvo un gran éxito en Madrid esta temporada. El sábado, en función de tarde, se reprisará «El Collar de Estrellas» una de las mejores obras de nuestro gran Benavente; la función será de abono y dará principio a las siete de la tarde, acuerdo tomado por la empresa por haber fuegos artificiales esa noche.
El domingo 25 festividad de Santiago se darán 3 grandes secciones a las seis y media de la tarde «Pastor y Borrego» a las nueve y media estreno de «Una buena muchacha» gran éxito en Madrid y a las once y media de la noche función dedicada a los forasteros «La Malquerida». En las funciones de tarde y once y media noche los precios serán populares.

Mañana por la tarde llegará a Santiago Sr. García Prieto y su bella hija María Victoria.
Les recibirá el Comité en pleno de los exploradores compostelanos.

Los términos municipales en los cuales corresponde la próxima renovación de jueces y suplentes, son los siguientes:

- Partido de Arzúa.—Santiso, Sobrado, Lugo, Toques y Vilasantar.
- Partido de Betanzos.—Cesures, Irijoa, Sada y Oza (San Pedro).
- Partido de Carballo.—Laracha, Malpica y Puentevedoso.
- Partido de Ourebución.—Finisterre, Muxia, Vimianzo y Zas.
- Partido de la Coruña.—Culleredo, Oza de María y Oleiros.
- Partido de Ferrol.—San Saturnino, Santes, Somoz y Valdovíño.
- Partido de Muros.—Muros y Outes.
- Partido de Negreira.—Negreira y Santa Comba.
- Partido de Noya.—Caramiñal, Riveira y Noya.
- Partido de Ordenes.—Ordenes, Oroso, Carijoya y Trazo.
- Partido de Ortigueira.—Ortigueira y Puentes.
- Partido de Padron.—Rienjo y Teo.
- Partido de Puentedeume.—Puentedeume, Montero, Mugardos y Villamayor.
- Partido de Santiago.—Santiago y Vez.

Vino ayer de la Toja una caravana de turistas.
Hicieron el viaje en automóviles y regresaron al anochecer al punto de procedencia después de visitar algunos edificios de nuestro paseo.

Obra nueva

«AL AMOR DEL TERRUÑO»
Poesías por D. Juan B. Andrade.
Prólogo del Excmo. Sr. González Beza.
Se vende en las librerías de la señora María de Galí y Religiosa.

Ha aquí la relación de los precios a que se cotizaron, en el mercado de hoy los siguientes artículos:
Riego ferrado, 5'50 y 5'25.
Destano id. 3'50 y 3'35.
Maiz id. 4'65 y 4'40.
Habichuelas id. 7'50 y 7.
Patatas quintal, 8 y 7'50.
Huevos docena, 1'25 y 1'20.
Carbón cnezo 4'25 y 3.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población del día 21
Nacimientos: Camila Barros.
Defunciones: María B. Rodríguez, dos meses, parálisis infantil.
Matrimonios: Fernando Martiño González con Andrea Pena Fernández.

LOS FERMENTOS LACTICOS

La teoría del sabio director del Instituto Pasteur, Dr. Metchnikoff, que considera la intoxicación intestinal como la gran causa de la vejez y de la muerte prematura, se resuelve en las enfermedades auto-intoxicaciones, cuyos males son todas las afecciones del sistema digestivo, tales como la ga troenteritis, la diarrea verde de los niños, disentería, la colitis, la fiebre tifoidea, la acidez de la sangre y rápido efecto de los comprimidos de Lacto fermento para encerrar los fermentos lácticos en estado de pureza, tal como las pastillas de Metchnikoff, y las cuales se venden en todas las farmacias.

